VESPERTINO GRAFICO INTERESES GENERALES Altos de "La Tribuna"







ROTATIVO DE INFORMA. CION NACIONAL Y EXTRANJERA

Telétono 3240 - Ando. XXII

AÑO II Número Suelto ¢ 0.10 San José, Costa Rica,

Lunes 15 de Junio de 1931

Suscrición Mensual et 2.00

No. 477

## SI YO HUBIERA SIDO UN POLITICO HUBIERA INTRIGADO. Y MI INTRIGA QUIZAS HUBIERA SOBREPA-SADO A LA INTRIGA DEL OTRO LADO Y OTRA HUBIERA SIDO NUESTRA ACTITUD. NOS DIJO EL

En la mañana de hoy dituvimos en la secretaria de gobernación a conversar un rate con el señor secretario licenciado D. Raúl Gurdián, quien, con la amabilidad de siempre, nos recibió y departió con noostros.

Claro está que el tema de nuestra conversación giró sobre la actualidad política que ha culminado con la crisis ministerial.

A nuestras preguntas, nos hizo una relación del movimiento habido ayer con motivo de la publicación del señor secretaro de seguridad pública, general don Arturo Quiris Carranza.

Una vez impuditos de esa publicación, nos reunimos en la casa amarilla los señores secretarios de estado en los despachos de hacienda, relaciones, fomento, educación pública y yo. Cambiamos las impresiones que eran del caso y resolvimoj: formular la nota renuncia que va es del conocimiento público. Esto fué en la mañana, y, en vista de que el señor presidente de la república se encontraba enfermo, hicimes entrega de esa nota al señor secretario particular, don Rubén Castro Beeche.

-Y es cierto, señor Gurdián, que la renuncia es irrevocable? Le preguntamos.

-Aunque en la nota no se dice que es irrevocable, asi lo es. Esa es nuestra decisión. Y ya lo ven ustedes, ahora estoy recogiendo los papeles para irme a mi casa. Creo que lo mismo estarán haciendo mis compañeros de gabinete

-Esta actitud de ustede: ha causado honda espectación pública.

-No había más remedio

-Y qué nos dice de la nota del señor Quirós publicada aver? Aunque ya sabiamos que tendria que suceder lo que ha sucedido, de de luego que el señor Quirós se mantenía firme en la tesis planteada por él, esa nota me ha causado sorpresa, como también me causó sorpresa la carta del licenciado don Ricardo Jiménez Oreamuno, publicada ayer en el Diario de Costa Rica. En fin, yo me iré de aqui, con la satilifacción de que mi actuación en el ministerio de gobernación no ha originado una sola dificultad; que trabajé honradamente, sin ninguna bandería politica. Porque deben tener en cuenta ustedes que yo no soy un político. Y esto mismo debo decir de mis compañeros de gabinete. Prueba de ello es que nuestra actuación y nuestra actitud actual no ha tenido ningún respaldo de un grupo político, como lo ha habido en la otra parte. Mi labor ha sido alejada por completo de la politica, porque al venir aquí es porque se me había llamado para que prestara mi colaboración al señor pre idente de la república en la obra administrativa del gobierno. Si yo fuera un politico hubiera intrigado, y mi intri-

## RAIII GIIRDIAN



nuestra Aunque en nota renuncia no lo dice, nuestra actitud de abandonar el gabinete del Lic. González Víquez es irre vocable

O ESPERO QUE EL SR. PRESIDENTE HA DE TE MER LA SATISFACCION DE REMEDIAR ESTA CRISIS MINISTERIAL PRONTO Y CONFORME A SUS BUENOS DESEOS DZ ARMONIZARLO TODO

Si su gobierno ha pasado por serias dificultades, culpa no es suya, sino de este am-miente político de uma nar te y, por otra, de esta si-tuación económica que to-do lo restringe

ga quizás hubiera sobrepasado a la intriga del otro lado y otra hubicra sido nuastra actitud. Por ahi se dice que nuestra actitud ha obedecido a una politica preconcebida, que formamos un grupo ricardista y que con relación a esto es que hemos procedido. Nada de eso hay en el fondo, Asumimos una actitud por circunstancias especiales que todos conocen y nunca bajo influencias políticas. Prueba de ello es el hecho de que algunos amigos míos me han conversado del asunto, y ya ven ustedes que nuestro proceder es el de retirarnos

-Y Come ce usted la situación actual? ¿Qué ha sabido acerca de la resolución del señor presidente sobre la renuncia de ustedes?

-A mi me apena profundamente la situación creada, no por lo que se refiere a la política, sino por lo que se refiere al país. Estas cosas tienen us repercusión en la política económica, y esto es lo que más afecta a la república. Lo que está ocurriendo, en estos momentos en que la situación económica es demasiado estrecha, es de lamentar e muy sinceramente. Yo lo lamento de corazón, y pienso en el señor presidente de la república, de quien tengo un alto concepto de verdadero patriota. À él lo admiro, lo estimo y sé que todas estas cosali le mortifican mucho; y como soy su amigo personal, sólo desco vivamente, con sinceridad, que pueda rolver el problema político que se le presenta favorablemente, no sólo para su tranquilidad personal sino para tranquilidad del país. Yo espero que el señor presidente González Viquez ha de tener la satisfacción de remediar esta crisis ministrial pronto y conforme a sus buenos deseos de armonizarlo todo.

Yo admiro, repito, al licenciado González Víquez, y cé de sus nobles empeños por el bien nacional. Si su gobierno ha pasado por serias dificultades, no es culpa suya, sino de este ambiente político, por una parte y, por otra, de esta situación económica que no permite llevar a cabo una acción gubernativa más amplia en beneficio de la nación. El apasionamiento potitico ha creado olestáculos, como también la crisis fiscal, y estos factores juntos son una oposición fuerte a todos los actos gubernamentales.

Por lo demás, terminó el señor Gurdián, vo me retiro de la sceretaria para dedicarme a los asuntos de mi profesión; alli trabajaré con más tranquilidad y me alejaré por completo de un estado de cosas que me hacen actuar per fuerza en la politica sin ser un politico.

Mucho agradecimos, al despedirnos del señor Gurdián, estas sus manifestaciones que con tanta amabilidad se sirvió

## HOY EN LA TARDE EL SR. PRESIDENTE DE LA RE-PUBLICA RESOLVERA LA CRISIS MINISTERIAL

So dice que figura como candidato para la Sria. de Hacienda don Jorge Hine, para la de Fomento don En-

chas visitas de aus amigos que han acercado a hacerle manifesta ciones de admissos en estos roc-mentos en que confronta una rue-va crisis ministerial, quizás más grave que las antro oro; va que la situación económica también presenta caracteres más alarman

tarde; pero se asegura ai nismo tiempo que, al tonas una resolta como andidato don Jor renuncias del focto don Stón Na germanos a nomua de las personas que han de ocupar los mi nisterios vacantes.

India de como antidato don Jor renuncias del focto don Stón Na germanos la nómua de las personas que han de ocupar los mi nisterios vacantes.

India de como antidato don Jor renuncias del focto don Stón Na germanos la nómua de las personas que han de ocupar los mi nisterios vacantes.

India de como antidato don Ar turo Quirós Carranza, los ministerios a reponer son el de hacierio de fomento y el de gobernación de formes de formes de formes de fomento y el de gobernación de formes de formes de formes de fomento y el de gobernación de formes de formes

El señor presidente de la republica per la continuación don Tobials Gutiérrez mentos que simpatizan ablerta-tica pesar de ello la recolhilo mu

LOS SEÑORES FACIO Y NUÑES POSIBLEMENTE OUEDEN EN SUS PUESTOS

DON RICARDO IIMENEZ HACE UNA MANIFESTACION AL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA LIC. GONZALEZ VIQUEZ

nuel Castro Quesada, El comentario general sobre es tos últimos acontecimientos es el de que el ficenciado Castro Quesada va ganado la partida, después de que se le consideraba caído, Para terminar est apequeñ i di formación, recogemos aqui una roticia que degle luera sucestrate.

ticia que, desde luego nosotros la damos como un rumor por no ha-berla confirmado, y es la de que-el ex-presidente Jiménez Oreanu no manifestó hoy al señor presida, el de relaciones exteriores, el de fomento y el de gobernación. De ser ciertos estos informes, bien podría decirse que hubo una reacción en el castrismo, pues triuffaria la tesis de ese grupo, cambiéndose el gabinete por ele-

### ABC

Redactores: Víctor M. Cabrera—Antonio Zelaya—Roge-lio Golcher—Arturo Echeverria L.

Administrador: Arturo Fonseca

Teléfonos: Redacción, 3240 — Administración, 2134

FDITORIAL.

# PARA COSTA RICA

A nadie se le oculta que la situación que afectan los negocios públicos es de suma gravedad. Se necesitaría estar ciego para no ver que en la lucha de ministros comba-tieron dos tendencias, contendieron dospolíticas, chocaron tieron dos tendencias, contendieron dos políticas, chocaron

Ambos extremos son malos. No puede agradar a las gentes la política seguida por don Tomás Soley Giiell, como mago y factotum de los arreglos financieros de un gobierno en liquidación, como és el que nos desgobierna; pero las bravatas y las intimidaciones del señor Quirós Carranza y sus militeres y sus compinches políticos, tienen que irritar, tienen que poner en guardia a la conciencia nacional no acostumbrada hasta ahora sufrir atropellos en sus libertades, a sufrir el inmenso bochorno de un mandón entronizado en el cielo de la república.

Ambas tendencias, que se encarnan en los dos grupos contendientes, son malas. El país veía con desagrado que se victimase, con una cofabulación palaciega, al señor Castro Quesada. Se sentía uno inquieto ante la amenaza de una dictadura económica que imponía el señor Soley con sus maniobras y brjuleos con los bancos. Pero ahora se siente uno indignado ante la amenaza descabellada, que contiene el reto de los Sres. Quirós y Castro Quesada a la opinión pensante y senata del país.

Esa peligrosa alianza de un político con un militar nos intranquiliza y hasta nos hace pensar que estamos en vísperas de una era de matonismo, de una nueva época de intranquilidad como los aciagos tiempos de la política de cuartel, de los cuales saldrán mancillados el buen nombre y el crédito de nuestra pequeña patria.

Mala es la política cuartelaria y es por eso que nos hace pensar seriamente en el peligro que representa la reciente y sonada victoria castrista.

Pero, qué tristes victorias son esas que logran los políticos a costa del dolor y del sacrificio de un pueblo paciende y pacífico como es el nuestro.

Resulta cobarde y desleal la actitud de todos los que han intervenido en esta crisis de resultancias desastrosas para el país, moral y económicamente. Nuestra protesta va tanto a uno como a otro lado, nuestra crítica es dura y acerba tanto para los ministros de la confabulación como para los que lanzaron al ministro de seguridad a la peligrosa aventura, que ha sumido en desconcierto al país entero.

Queda una esperanza, no obstante. Don Cleto es un hombre que se respeta a sí mismo y encontrará fuerza moral para combatir vigorosamente cualquier amago de imposición que se enuncie en el ambiente. Tiene a todo el país a su espalda y encontrará colaboración pronta y espontánea todos los costarricenses que se inspiran en el respeto a las leyes y a los principios democráticos que han presidido, de un modo general, nuestra vida republicana. El deber de todo costarricense es apoyar, si es preciso con el sacrificio de su vida, la civilidad y constitucionalidad de don Cleto. Representa él, en estos instantes, nuestra tradición civil y los más caros legados de nuestra herencia como país ordenado y democrático

Que no falle el espíritu del señor González Víquez en el momento de elegir los sucesores de los ministros dimitentes, inclusive el señor secretario de seguridad pública.

La tranquilidad y la libertad de Costa Rica demandan que la justicia presidencial no haga parciales distingos, por razones de familia, y salve a un pariente contra la opinión públice y contra la oposición de voluntades que se levanta en todo el país. Que la cordura del señor González Víquez brille chora, son nuestros más vehementes anhelos.

## Anúnciese en el ABC

## TREJOS HNOS.

La Imprenta que da los más bajos precios y que pone el mejor material

## COSTA RICA Y VENEZUELA

### SENTIDO DISCURSO DE NUESTRO MINISTRO EN PANAMA HORAS ANGUSTIOSAS ANTE EL CADAVER DE DON JOSE AUSTRIA MINISTRO PLENIPOTENCIARIO EN VENEZUELA

Nuestro ministro en Panamá, más propicios para trazar una nente diplomático que puso tounció un sentido discurso el cadáver de su compañero el Exemo, señor don José Aus tria, Ministro Plenip tenciario de Venezuela recientemente fa-llecido en la capital del Istmo.

Fue el llustre muerto una des tacada personalidad venezolana y cuya desaparición ha sido mo tivo de justo duelo en la diplo-macia americana; supo en todo momento enaltecer a su patria en las diferentes naciones que le tocó representarla y última-mente estaba designado con el alto cargo de plenipotenciario del gobierno de Venezuela en las repúblicas de Centro Améri-

"Don Pepe quedará viviendo eternamente en el corazón de

cternamente en el corazón de todos, dip en su cración funebre el M. Fonseca Zúñiga.

He aqui la brillante oración pronuncidada por el Enviado Extraordinario y Ministro Pienipo tenciario de Costa Rica en Panamá don Enrique Fonseca Zúñiga, ante el cadáver de don José de Austria, Ministro de Venezuela, falibedo recientemente en Panamá.

en Panamá. Excelentisimo señor secretario de relaciones exteriores, Se-

Por encargo del señor decano e impedimento ajeno a la volun tad de los que me preceden en orden, he recibido la honrosa y iriste misión de decir algunas calabras en nombre del Cuerpo orden, he Diplomático acreditado ante el gobierno de Panamá, en este mo mento doloroso en que asistimos a las honras funebres en descanso del que fue nvestro di lecto compañero don José Ausria, enviad**o** extraordinario y ninistro plenipotenciario del go bierno de los Estados Unidos de Venezuela

diaria al lado del amigo sin tacha que en todas o-casiones me abrumó con sus gen tilezas y consejos, me dan derecho suficiente para apreciar en todo su valor las ejemplares vir tudes que aureclaron a este sem brador de simpatias.

A pesar de haber escalado al-tas cumbres a los golpes irresis-tibles de sus méritos personales y de su voluntad indomable, fue siempre sencillo, afable; la mo-

biografia que resuma la impor-tante misión que le tocó cumplir tante mision que le toco cumpir en er las mas en vida al ciudadano que hoy con l'agrimas en los ojos despedimos. El dolor mismo que agi ta y conmueve mi alma no es el temperamento que requiere el estudio sereno de su actuación, despidadad hi despidadad h sólo me corresponde destacar de la vida del señor Austria los hechos más salientes de sus em

peños ciudadanos.

Nació en Valencia, Venezuela, en el año de 1865 y recibió su cducación en Caracas; fue luego secretario del presidente Andrade; director político en la go bernación del distrito federal; pernacion del distrito federal; director politico, director de derecho internacional y director de derecho público exterior en el ministerio de relacionas exteriores. Pasó a servir en la carrera diplomática como agregado a la embajada del Principe Fernando de Borbón y fue as. candiendo, peldaño nor peldaño como secretario de primera classe, encargado de negecios, ante los gobiernos de Chile y Brazul, ministro residente en (1 Ecuador, y lo ha sorprendido la muer te en momentos en que con acierto y tacto exquisito desempeñaba (1 alto cargo de ministro plenipotenciario ante el llus tre gobierno de este país nospitalario y generoso. director politico, director de de-recho internacional y director

talario y generoso.

En Teconocimiento a los altos servicios que prestó a su patria y a los gobiernos amigos, fue hondo con las condecoracio-nes de Orden del Libertador, de nes de Orden del Libertador, de Venezuela; al Mérito de Prime-ra Clase, de Chille; Palmas A-cadémicas, (Oficial: de Instruc-ción) de Francia y Al Mérito de Primera Clase del Ecuador. Fue miembro de número de la Aca-lanta, de la Lengua, de Vetedemia de la Lengua de Vene-zuela y correspondient de la Real de España; miembro de la zuela y correspondient de la tientes de prolijo padecer, pero Real de España; miembro de la nos gueda, al fin, el manantial Saciedad Hispanica de América; Miembro de la Academia un consuelo a los hondos y per Internacional de Paris y por su severantes conjuros del recuer valloso trabajo sobre la Batalia de Boynad y sue consequentario. de Boyaca y sus consecuencias militares y políticas, le correspondió el primer premio, en la Academia de la Historia

El viento huracanado de desgracia ha lanzado sus frias y potentes rachas sobre el eté-reo espacio de esta 11 be; la tibles de sus méritos personales merte ha descendido llevándo-y de su voluntad indomable, tus se en cuadriga vertiginosa, a un siempre sencillo, afable; la mo-destia fue su divisa, su escudo la honradez.

No son estos los momentos gido el último suspiro del emi-

dos sus mejores empeños en man tener las más cordiales relaciones internacionales y a su me-moria tributa este hermoso ac-

Ahi sin vida, entre las garras rigidas y afiladas de aquella despiadada hija de Erebo, trasión, despladada hija de Erebo, trasla dados su espíritu a las regiolos nes del reposo y de la paz, seem parado de nosotros por los abis
mis de la eternidad, están cau
leta, tivos, entre cuatro tablas los des
su pojos de este varón justo que
lueentre nocotros, sus colegas, fue
ha maganimo ejemplo de bondad
y de rectitud.

Ahi trneis, señores, yerta y
de desalimada la mano noble del
ctor amigo, enmudecida para siempre la persuasiva y oportuna

rador de ella; y su familia, joh su familia!, lo irreparable, lo indecible.

titia indecible.

Pero don Pepe quedará vivien
do eternamente en el corazón
de todos. La vida del hombre
me es un parpadeo de los siglos, un
A-momento fugaz en donde nada
de lidad del dolor. Se llega a la
Fue existencia como lluvia que fecual cunda la cima, se pierde y se
ene-confunde en las tortuosas verla tientes de prolito padecer, pero

Adiés amigo dilecto; adiés dis tinguido colega, para siempre adiés; que la tierra de vuestra fosa, allá en la patria de Boli-var, guarde con vuestros despo-fos cetas lágrimas y suspiros, estas que jas y Ismentos con que hoy os despedimos; esta hora de dolor de vuestros compañe-ros del Cierro Diplomático, que ros del Cverpo Diplomático que os guaradrán imperecedero reos guaradrán imperecedero re-cuerdo como flor que habrá de vivir entrelazada con la cruz de

GUARDE LAS ENVOLTURAS DE LOS DELICIOSOS BOCADILLOS

"La Tricopilia"

Y CAMBIELOS POR PRECIOSOS Y UTILES REGALOS EN EL

ALMACEN SASSO

CON LA NO ACEPTACION DE DON RI-CARDO LA POLITICA ACTUAL TO-MA UN NUEVO SESGO, NOS DIJO UN MIEMBRO DEL COMITE EJECUTIVO DEL PARTIDO CONSTITUCIONAL

Desaparecido el sujeto que se combatía abiertamente, habrá que esperar qué actitud asume cada agrupación política

Uno de los miembros del comté ejecutivo del partido constitucional, comentando la declaración hecha po rel licenciado don Ricar do Jiménez Oreamune, rechazando do actegóricamente la candidatura nos hizo las siguientes manifestaciones:

Es muy posible que el comité este estuda pront opara definir la actitud que deba asumir para el fu uro.

Además, se preve que en el con greso también cambiará mucno la actitud política que alli obserba-

 Descartado el hombre cuya da, presencia en la actual campaña e Yo preveo, como lo preven topresencia en la actual campaña e Vo preveo, como lo preven tolectral era combatida por todas
las agrupacione spolíticas ya den es muy posible que cada agrupa
nidas, es lógico que éstas deban ción que tenga interés en la can
asumir una nueva acitud para el didatura de su respectivo jefe, va
futuro. Ya no existe una causa que ya por su lado, a no ser que se
justifique esa ENTENTE cordial presente a la arena política otro
que se venía sustentando para ocandidato que provoque la oposiponerse a la candidatura Jiménez
ción de todos esos grupos.

### DE HABER SIDO EN ESTOS MOMENTOS AMIGOS DEL SR. PDTE. DE LA REPUBLICA, DICEN UNOS DIPU-TADOS LES HUBIERAMOS ACONSEJADO ACEPTAR LA RENUNCIA DEL SRIO. DE SEGURIDAD PUBLICA

Como no estamos autorizados habrian como no estamos autorizados para dar sus nombres, los omiti-mos aqui, al trascribir la impre-sión de dos señores diputados que en la secretaria del congreso co-mentaban hoy las causas de la ac-tual crisis ministerial. Su impresión, sacada de esos comentarios, es la de que, de haber sido en es tos momentos amigos del señor presidente de la república, ellos so

habrian acercado al licenciado González Viquez y, con lafranque za con que ninguno de sus ami-gos le ha aconsejado en la hora gos le ha aconsejado en la hora destra representación destinándose presente, le hubieran insinuado ablettamente la conveniencia de aceptar la renuncia al secretario de seguridad público, con lo que se hubiera evitado esta situación caó partido puramente ideológico, no tica, y a estas horas la tranquiti- dad política seri un hecho.



## DON LEON CORTEZ HARA UNA PUBLICAC ACTITUD DEL PARTIDO REGENERAC NAL ANTE LOS ACONTECIMIENTOS POLITICOS ACTUALES

La reunion celebrada hoy por el Comité Ejecutivo con asistencia del

Hoy en la mañana, por largo ra Lic. don León Cortéz ante los actuales acontecimientos to estuvo reunido en esta capyas!
el cotmité ejecutivo del partido re sario mantenerse alejado pro pro También se conversó sobre la generación nacional con la presen cia del jefe del partido licenciado don Leór Cortés

En esa reunión se hizo un cam lo de impresion s alrededor de los actuales acontecimientos políticos que han culminado con la crisis ministerial. Se decía por shi orassis ministeriais, se decia por sai que esta agrupación política, ya que existia la tendencia generol de que se formara un gabinote de conciliación nacional, iba a gestio nar para que on caso dado, se le diera representación destinándose

que mañana el licenciado Cortés haga una publicación explicando al país la actitud en que el parti do regeneración nacional asume que este caballero aceptara,

conveniencia de celebrar pronto la convención del partido Regenera-ción Nacional, en la que ha de ofrecersele oficialmente la candida tura al licenciado señor Cortes y

### PERMANECERA COMPLETAMENTE ALEJADO DE LA POLITICA NOS DICE D. JUAN J. MONTEALEGRE CO-MENTANDO LA ACTITUD DE D. RICARDO JIMENEZ FL MOMENTO ACTUAL LO VE MUY NEGRO.

El conocido agricultor y hombre de negocios, dan Juan Jose Montealegre, era uno de los más entusiastas por la candidatura pre permanecerá absolutamente eleja

entusiastas por la candidatura pre sidencial de don l'urardo Jiménez Oreamuno.

Debuto a esto crai rus oportuno saber su improsión acerca del manificato del expresidente de la república publicado en nuestro collega el "Diario de Costa Rica" de ayer y por el que no da margen a oue se piense más en su candida- muy negra, nos contestó; pero que se piense más en su candida- muy negra, nos contestó; pero muy negra para la contenta de la política; no intervendrá en la contenta de la política; no intervendrá en la contenta de la política; no intervendrá en la campaña electoral que se de la política; no intervendrá en la campaña electoral que se de la política; no intervendrá en la campaña electoral que se de sarrolla. Con ningún etro partido, estaré militando.

Y como ve usted la situación política; no intervendrá en la campaña electoral que se de sarrolla. Con ningún etro partido, estaré militando.

Y como ve usted la situación política; no intervendrá en la campaña electoral que se de sarrolla. Con ningún etro partido, estaré militando. ayer y por el que no da margen a Muy negra que se piense más en su candida- muy negra,

## Papel Tapiz

Nuevo surtido desde

# CU4U el Ro

Nuestros papeles son de la mejor calidad y, POR SER EURO-PEOS, tienen mejores tintas

Nuestro surtido es inmenso; hay para todos los gustos y todas las bolsas.

ALFREDO ESQUIVEL E HIJOS

### UNA SIMPATIA Y HERMOSA FIESTA

Personas que asistieron a la les schores propiet i ios de la magnifica fiesta que se llevó a Panadería y Pastelería "La Sulcabo en casa de don Carlos Vi que se laboran sus proquez, fueron sorprendidos por ductos al estilo europeo, toman la buena presentación y exquisita elaboración de la reposteria que fué servida, Plattres artisticamente adornados, llevando sabrosos sadwiches, galicia de los concurrentes,

Hemos sabido que el ambigu de la fiesta estuvo a cargo de ductes.

IID. PODRA DECIR DUE HA COMIDO UN PAN SABROSO Y NUTRITIVO.

CUANDO HAYA COMIDO EL

## PAN DE MUSMANI

CON OTRA VENTAJA: **OUE ES MAS BARATO OUE NINGUNO** 

## NUESTRA SOCIEDAD

Tuvimos el gusto de saludar nuestro particular amigo don Fede norresó la semana pasada de los Estados Unidos donde lleva a ca bo de sus estudios, a pasar una temporada al lado de su familia Le deseamos al estimado amigo u na grata permanencia entre los su

Compleaños.

Moy celebra el día de su natall Academia de Baile, cio la distinguida dama doña E-lena Gallegos de Acosta, espoxa de el señor expresidente de la re-lesa de doña Pilar Rey una aca

pública don Julio Acosta Garcia, demia de baile que resultó muy Nuestras más calurosas felicitacio lucida. La alegría reinó desde que

Te en el Costa Rica,

Ayer tarde en el hotel Costa Ri celebró un te que resultó muy lucido,

nes para la estimado señora,

—La salud de doña Pepa de Echandi ha sido muy satisfactoria
en el dia de hoy de lo cual nos alegramos

legramos

La alegra de elen desad que principió la fiesta hasta muy tar

de de la noche hubieron cotillones, números de zanto etc. que

te dieron a la fiesta un cerácter

muy alegre. Nuestras más efu may ategre. Nuestras más efu sivas felicitacione para las distin guidas señoritas organizadoras por el éxito alcanzado en tan ilm pática fiesta

La legación de Chile

La legación de Chile er Costa La legación de Chile er Costa Rica ha cambiado de residencia— Ahora ocupa la elegante mansión en donde estuvo la legación de Mé xico, frente a la biblioteca nacio-nal esto es, los altos de ledificio del licenciado don Manuel F. Ji-

Fallecimiento de don Gabriel

Anoche falleció en esta ciudad el joven don Gabriel Fithe Cas-tro, después de soportar una agu da dolencia, contra la que no pu do la ciencia médica ni los solicitos ciudados del hogar

Los funerales se verificaron es ta extemporáneo, — dada la for-men, de donde sali óel corteje pa-ra el cementerio general. Al con signar esta nota de duelo, presen tamos nuestr opesar a las familias Castro Quesada, Castro Cervantes y demás deudos

### A TODOS NOS INTERESA SABER QUE:

ES AHORA, más que en cualquier otra época del año, cuando debemos velar por nuestra salud para evitar los resfriados cau-santes de la grippe o el "trancazo", debidos a la humedad y a los cambios de temperatura tan frecuentes.

ra tan frecuentes.
Un restriado que no se ataca enérgicamente con una buena medicina al sentirse
sus primeros síntomas, puede desarrollarse
en una enfermedad grave y peligrosa, como
son la grippe, influenza, bronquitis, pulmonía o tuberculosis.
Felizmente la medicina moderna nos proprocessos abovas un medio mun eccasivati.

porciona ahora un medio muy económico inofensivo, rápido y seguro, para combatir eficarmente los restriados en su estado febril: la grippe o el "trancazo", en forma de unas pastillas que se toman de una tres cada hora, según la seriedad del caso. Millares de personas que las han usado en todas partes, certifican que han sentido una nota-ble mejoría con sólo las dos primeras dosi-encontrándose completamente restablecidas a las 24 horas

las 24 horas.

El remedio a que nos referimos, son las famosas "Pastillas de Adams" que se venden en el mundo entero en frasquitos de veinticuatro pastillas, con eficacia sin igual, desde hace más de medio siglo.

Solicitelas en todas las boticas. No acep-

te sustitutos.

**CUBAN BLUE** 

Representante del equipo

panameño
Tuvimos el gusto de saludar al
señor Carlos Rios representante
del equipo deportivo de Colón, república de Panamá, que nos visita
rá próximamente.

### El 10 de julio llegará al país el ministro plenipotenciario del Ecuador

abemos de buena fuente que el día 10 de julio próximo llegará a esta capital el ministro plenipoten ciario de la república del Ecuador acreditado ante el gobierno de Cos

ta Rica.
Est a es la primera legación quel Ecuador envia a Costa Rica.

### La fiesta celebrada ayer por el fascio de

### esta capital. Conmemorando el fas cio hubo reunión;

banquete y baile En conmemoración del fasclo, los fascistas de esta capital cele braron ayer una hermosa fiesta

A las tres y media, en el club, celebró una animada reunión en la que prorunciaron brillantes discursos el doctor Corvetti, el doc tor Montero, don Salvador Villar, el señor ministro de Italia Conde Negri y el señor Ambazzi,

la concurrencia se le obse-

A la concurrencia se le obse-quió con Vermouth, For la noche, a las siete, se sir vió un espléndido banquete en la pensión Vicarioli, habiéndose sen tado a la mesa ciento cincuenta personas. Terminada la comida se inició un baile.

### Esta noche continuară la municipalidad dis cutiendo la cuestión eléctrica

La municipalidad capitalina dis cutirá esta noche el proyecto de contrato para el servicio de alum brado público.

Se nos informa que es muy posi ble que este importante asunto quede definitivamento terminado, por parte de la municipalidad, hoy, a pesar de que algunos de los señores regidores se proponen ha-cer una abierta oposición al refe rido provacto para que no sea a-probado y que pase al conocimien to exclusivo de la junta nacional del servicio electrico,

### GUELL CONSIDERANDO COMO UN BIEN GENERAL SU PERMANENCIA EN EL MINISTERIO DE HACIENDA nas vecinas de la idea de enviar un telegrama al se chudad de Santo Domingo, comen nor Soley Gliell como manifesta tando con nosotros la actual crisis ción de simpatia en estos momen ministerial, nos informaron de lo ton de crisis, hactendo e ver rue

EN SANTO DOMINGO SE PENSO HACER UNA MANI-

FESTACION DE SIMPATIA HACIA D. TOMAS SOLEY

En aquella ciudad ha causado gran espectación la renuncia del gabinete, en lo que se reflere a la del seneretario de inclenda, don Tomás Soley Giiell,

Muchas personas tenian ayor la

## PIDA LOS CUPONES DE LA

# Costa Rica Advertising Co.

## en los siguientes establecimientos:

"LA VIÑA" de la Penitenciaría "LA UNION", Paso de la Vaca "LA FLOR DE COSTA RICA" "BOTICA INTERNACIONAL" "PANADERIA FRANCESA" "BOTICA LA VICTORIA" TIENDA "LA MASCOTA" "EL INDIO" Fábrica de Café FABRICA DE CAFE Y CACAO "Q. H."
"EL MOLINTO", Plaza Víquez
FABRICA DE DULCES HELADOS "NEW YORK DRY CLEANING" "LA GLORIA", Barrio de Amón "EL MAR ATLANTICO" "LA DESPENSA" "BOTICA TROPICAL" PULPERIA "BUENOS AIRES", Aranjuez "CIGARRERIA BRENES" BAZAR "PARIS"

"CARNICERIAS MORA y GUILLEN"

- José María Zúñiga G.
- Oscar Solera Antonio Filomía
- Gordiano Rodríguez Pedro Llubere
- Licdo. Adolfo Salazar Sibas Brenes y Compañía
- Victor Manuel Brenes
- Camilo de Mezerville Jesús María Castro
- Eduardo Hutt Zacarías Leiva Q.
- Wencesao del Barco
- Quesada y Castro Francisco Díaz e Hijos
- José María Zúñiga Lupi Héctor Murillo
- J. Brenes y Co. José Carreras
- Mora y Guillén

Cuando tenga 5 de estos cupones cámbielos por una Acción que le dará derecho al sorteo de los 20 premios en dinero efectivo de © 100.00, © 50.00, © 10.00 y © 2.00 que se jugará en combinación con la Lotería del Asilo Chapuí el 3 de julio próximo.

EL VALOR DE LOS PREMIOS FUE DEPOSITADO EN LA CIGARRERIA BRENES

NO COMPRE DONDE NO LE DEN NUESTROS CUPONES

## MAS DE 350 PERSONAS PERECEN AL HUNDIRSE EL VAPOR FRANCES "ST. PHILBERT"

### VISITE USTED

la nueva instalación de la

### "FOTOGRAFIA SOTILLO"

EN SU LOCAL DE LA AVENIDA CENTRAL

Moderno equipo fotográfico. Trabajaremos por el "PROCESO MINIMO" de Caldwell la última palabra en técnica profesional Teléfono 2534

ESOUINA DEL HOTEL COSTA RICA

### Va desapareciendo lo q' se dió a llamar enfermedad del café

Es ridícula la afirmación que los abonos hayan hecho daño alguno

nos" es la causante de la enfer-medad que apareció en algunos ca basan sobre hechos que han podi fetales por el lado de Heredia, nos pusimos a hacer averiguaciones len este sentido, pues parece lógi se han notado, han existido siem-zo que los abonos se hacen a base de alimentos de plantas que en lu siempre amás después de un ve gar de hacerle daño deben de for rano largo. Son atacadas sobre to tileccelas al mismo tiempo que su de les relaces relaces en tierres nentan las cosechas. La opinión de varios agriculto-

res conocidos como buenos cafeta 

Habiendo leido en un diario de leros es la misma, cada uno aisa mañana un artículo en el que ladamente colncide en las ideas se dice que "la fiebre de los abo-nos" es la causante de la enfer-las observaciones de todos ellos se

talecerlas al mismo tiempo que au do las piantas nuevas en tierras mentan las cosechas. de poco vegetal que son considera das poco propicias para el cultivo del café y que son las más suscep tibles a los extremos que traen las segulas Hay que tener en cuen ta que hemos tenido el año pasado un invierno de poca lluvia segui-do por un verano riguroso de sie-te meses. Los daños que se han dado a llamar enfermedad del ca fé pero que en realidad son más fé pero que en realidad son vias bien consecuencias del demasiado bien consecuencias del demasiado verano y de los terrenos poco ade cuados al cofé que ha dejado a las plantas débiles de poca resis tencia para defenderse de los attaques de insectos y otras plagas que suejen abundar más cuando encuentran propicias las condicio real Disactario dife. nes Un adagio dice que a perro ilaco se le pegan todas las pul-gas y estó es cierto también para las plantas nãadicado que el perro flaco muere a consecuencia de estas pulgas mientras que el perro bien cuidado no se amuina si

> l hecho de que la enfermedad haya existido desde hace muchos años y en fincas que nenca se ha yan abonado contradice claramente la idea que los abonos tengan que ver con la "enfermedad". Es una sorpresa agradable que pode mos dar a los lectores de A.B.C. y al país en general que ya se no ta que los daños no se siguen ex tendiendo y que cabalmente en las pocas matas enfermas en cafcie-les previamente abonados se está viendo que no han sucumbido y es tán retonando y vistiendo perfec tamente. Uno de los agrícultores preguntados nos dijo que más bien debe al empleo de los abonos des de hace vario saños el haber teni de hace vario saños el haber teni co casi nada de plantas atacadas en sus fincas de café que tienen bastante extensión Tiene una co secha admirable y desde ahora nueva preparación para el siguien te año, mientras que calle de por medio en la misma clase de terre no pero que no han sido abona-dos da tristeza ver las plantas sin carga. Nos ha convidado para ver con nuestros propios ojos la enor me diferencia entre su cafetal es bien abonados con abonos completos y otros vecinos sin este trata tos y otros vectuos sin este trata miento Dice que al princípio ha estado también abonando a tien has dando abonos incompletos a diestra y siniestra, con poco resultado, o resultados apenas pasajezos hasta que llegó a conveneer-

das las principales sustancias y por consiguiente usa solamente abonos completos Por indicación de uno de los agentes de abonos ha usado el año en un suelo de poco vegetal un abono de un solo ele-mento, después de haber hecho un examen y también ha resulta magnifico tanto que creo que ha resistido este café nuevo resultado

na resistado este care nuevo en suelo colorado el verano tan tre-mendo es debido a la abonada a-certada Es absurdo supom que u turar de sustancias atimenticias a na dosi<sub>s</sub> o dos de abono puedan sa suelos que han sido explotados du rante veinte — cincuenta o tal vez más de cien años sin haber ob tenido abono para reponer lo que tenido abono para reponer lo que ha sido llevado por las cosceinas. He podido notar que en plantas bien formadas y en suelos de Buen vegetal se nota immediatamente el aumento de producción mientras que en cafetales que no tienen ni cuerpo ni hojas se gastan las pri meras abonadas en vestir y prepa rar lês cafetos, haciendo crecer rar los caretos, naciento crecer nuevas ramas Es imposible que u-na sola abonada no pueda trans-formar un cafetal raquitico que ha ido en descenso desde mucho

LIMA, 15.— La prefectura de poli interval and the second control of the second of the secon quistar el poder para el coroni Gar cia Godos, actualmento en Chilo. Para facilitar el plua algunos g.u. pos proyectaban reunirse pretex-tando la instalación de clubs politicos favorables a la candillatura presidencial de Artaro Osores. Este comunicado desvirtúa la

salottol "estur ep cu A puprax ap versión de que el mavimiento tuvie se por objeto repcuer a Leguia,

EL CASAMIENTO DE LA PRIN SESA ILENA

BUCAREST, 15, - Contrastan-BUCARRST, 15. — Centrasfan-do con los rumores acerca del rom pimiento entre la princesa Beana, y el archiduque Anton de Haps-burgo, la familia real celebro ayer una reunión para arreglar los ce talles de la boda y seña ar la re sidencia oficial de los futuros es-posos

Kemmerer sale para los países

escandinavos,
NUEVA YORK, 15 — El exper
to financiero Mr. Kemmerer salló
en el vapor SAN LUIS para Europa Pasará siete semanas en los
nesses escandos en los neses escandos escandos escandos en los neses escandos en los neses escandos en los neses escandos en los escandos escandos en los escandos en los escandos en los escandos en lo países escandinavos

Nuovo record automovilistico.

LONDRES, 15 - Los ingleses conde de Howe y Sir Henry Bir-kin ganaron la carrera automovi soms perecen al hundirse el por francés "ST, PHILBER"

SAN NAZARIO, 15 - El va-or SAINT PHILBER, que llevaba mas de quirientes excursionis-tas de Nantes a la isla Noir Mour-tier, se hundió a la altura de la punta Saint Gilda a causa de u-na terrible tormenta

Las victimas se cree que peran de trescientas cincuenta,

Declaraciones del secretario

Adams. WASHINGTON, 15 — Fil secre WASHINGTON, 15 — El secre-tario de marina, Adams, ha decla rado que la reducción del presu-puesto de ese departamento en veinticinco millones de iólares noveinticinco millones de Jólares no-afecta la eficiencia de sus servi-cios Estos no sólo se refieren a la-seguridad, de la nación sino que tiene también un aspecto humani-tario, tal como en China; Nicara-gua y Haiti, lamando Mr. Adams-la atención hacia el hecho de que-estos dos últimos países se han il mitado bastante ultimamente los hechos de armas

Sánchez Guerra declina una

sanchez Guerra declina una candidatura,
MADRID, 15 — Sánchez Guerra ha declinado la cantelatura q' le fue ofrecida por la organización católica "Acción Nacional", manteniendo la suya Undependicate por Córdoba.

hechos de armas

Resultados del futbol
MADRID, 15.— En los juegos
semifinales del campeonato de España el Athletic de Bilha- venció
al Logro, por seis a tres, quedan
do eliminar del Logroño, y el Be
tis, de Sevilia venció al Arcass Rin ganaron la carreza automovi us, de Sevilla Venció il Arenas lisitas de veinticuatro horas, en por uno a cero quedando empata un carro Alfaromeo, receivierdo, dos a consecuencia del partido an 2.017 kilómetros 655 metros, a un promedio de 125 kilómetros 795 de probablemente el martes, en metros por hora.

### PARTE DEL SEGUNDO PREMIO DE LA LOTERIA NACIONAL DE PANAMA CAYO EN ESTA CAPITAL

nuevis ramas Es imposible que una sola abonada no pueda transformar un cafetal raquitico que ha ido en descenso desde mucho tiempo en uno como estos ejempla, res que por suerte se ven ya cada vez más y debido a la mepor como esta vez más y debido a la mepor como esta en el sendo uno de los favorecidos descamos un grato y placentera el sendo uno de los favorecidos descamos un grato y placentera el sendo uno de los favorecidos descamos un grato y placentera doval, quien pronto partirá pa

### ACABAMOS DE RECIBIR PINES y

BUSHINGS

Para Resorte \_ DE \_\_

"CHEVROLET"

::0::

RADIADORES PARA

"CHEVROLET"

"FORD" ::0::

CONDENSADID-

RES DE DIS-TRIBUIDOR

ANILLOS DE **PISTON** 

PARA TODAS. LAS MARCAS DE AUTOMOVI-LES y

CAMIONES

JOSE Ma. ARCE & Co. S. A.

FRENTE A LA ARTILLERIA \*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*

## CHARMEUSE JAPONES **PURA SEDA NATURAL**

LLEGO UN COMPLETO SURTIDO DE COLORES DE MODA A

LAFAMA

C. HERRERO & CO.

## Basta de palabras: los hechos hablan SIN MUCHO BOMBO ESTAMOS LIQUIDANDO LA TOTALIDAD DE NUESTRAS EXISTENCIAS Gangas en toda clase de mercaderías encontrará Ud. en LA MASCOTA de Sibas Brenes.

Férill en acontecimientos politicos ha sido la semana que finalizó con la renuncia colecti ya de seis ministros del flaman va de seis ministros del Raman legablacte que cayó o que está por caer. De todo hay en esta tiña del señor: Aparatosa lle. Yada de don Manuel. Reuniohes, conciliabulos, digapes, concilios y conclavas de parte de los ministros de la confabulación. Protestas de los castristas. Aparatosa caida de don Manuel y finalmente derrumbe del finalmente derrumbe del

Pere de todo ese ir venir y de ese decir y no decir, de todo el-EdBROGLIO, quien viene a estatar la victima propiciatoria es el pueblo soberano, el po bre y olvidado país que sufre una angustiosa crisis que para liza he vida de los negocios, que safíxia a la pobreteria y q'está secando de hambre a nuestros pobres y sufridos campesinos.

pedrato de hamble at ampesinos. Lamentable estado de cosas-tentados. Todo está trastorna-do y confuso desde que a Tuto Quiros le dio el naipe por me-terse a político y a jugarle con las bayonetas al pobre de don

Cleto.
Y como es hoy el dia de hacer cosas raras, vamos a darle
un consejito de vicjo a muestro
Júpiter Tonante Quirás. El con
sejito se lo dijo Talleyrand al
impetuoso y jomnipotente Napoleco: Bonaparte.

Ello Talleyrand al carallego.

Dijo Talleyrand al orgulloso

Con las bayenetas se puede hacer todo, sire, menos sentar-se sobre ellas.

Dias zeiagos son los venideros

La gente anda alarmada por las colles. Nadie está en su cen tro-desde el memento que Tu tomado por el atajo de ar al país como represalia política anticastrista que la hora pusieron en jue-llamados ministros jimelos llamados ministros jime-se. Y en tiempos tan duros los presentes, el que lo a-en a uno es un verdadero nen. Porque con el hambre tenemos un susto puede cos-cos la vida. Y es lo más se o que nos cueste la bolsa, que hay vientos de fronda y ndo hay vientos de fronda y ndo hay vientos de fronda y el paga los platos rotos es estre entero.

el pide entero.

Pero ya tenemos qui Tuto
Bo solamente es militar, de esos que no respetan ni al más
plintado, sino que a la postre re
sulta también escritor y escritor de vena satirica e hiriente. Bravo, ya eso es algo más
que ser yerno de don Cleto. Eto ya ser algo más que un ministro que, hace política a destiempo y con grave dano de la
tranquilidad y la eccnomia del
país.

Brave per Tuto, así metido a ato nos agrada más que sus aires a lo Juan Vicen-emez. Nosotros aplaudimos te Cómez. Nosotros aplaudimos cosas habilidades literarias y la ponderamos como más legitima que la airosa y poco tranquill-nadora actitud de los PICHONES DE THRANO, como el doc tor Cardero calificio la intemperancia y agresividad que mostraron en ILO TEATORE, eles los cohandidas que amenazaGlosario de la Prensa

### COMENTARIOS AL VUEL

entonces y es nuestra espera za que se imponga ahora. esperan-

Una renuncia por arrastre y una renuncia que no llega

La renuncia de (In Solón Núñez, un poco tardía, puesta unas horas después, llegó a con firmar que hay renuncias que versalen por arrastre. Eso confirma que vivimos en un país don de la democracia es respetada ritualmente.

Las maias lenguas dicen que lo que más ha posedo a versa.

Las mains lenguas incen que lo que más ha pesado y presionado la voluntad del galeno 
enfermo, era el temor de que 
le hablaran en inglés.

Solón, so teng!

El imponderable Toledito est

el padre de la otra cuntura, di go, renuncia pasada por agua. Le han El pebre ha sido esta vez vic-tima del correo. El puso su re bolas y es e

ban turbar la paz octaviana en nuncia en el buzón. Y se sentó pagado los daños ocasionados que vivimos, para hacer friun- a esperar que se la aceptaran, por la política azul de los miarros de la certa se extraviara y que a y agresividad de Tuto. Pero la sensatez se impuso de ha ido a parar la renuncia fatta de respeto que el juegui-

la carta se extraviara y que a setas horas nadie sepa a dónde ha ido a parar la reinuncia de Toledito.

Nosotros viéndolo tan apenanado en este amargo trance de su carrera política, le aconsejamos que la próxima vez que quiera renunciar no se confie en los servicios del correo y que nos llame por telefono para mandarle uno de nuestros pregoneros, un pregonero que corra más que un gamo y le llevará al ministro de gobernación la renuncia de Toledito en un santiamén.

Ya lo sabe el flamante y joven político, para la próxima vez que quiera asustarnos con su renuncia irrevocable.

de

Ya lo sabe el flamante y joven politico, para la próxima vez que quiera asustarnos con su renuncia irrevocable, de la bola mingo del billar politico.

La bola mingo del billar politico.

Muchas cosas le han acontecico en su larga carrera politica a don Cleto. Pero ninguna semejante a la que le ocurre ahora a nuestro patricio presidencial.

Le han tomado al pobre de bolas y es el que ha sufrido y sas, tal vez un poco infantiles,

pero que huelen a barriedas, que apestan a pólvora y tie-nen electo bombástico... El general Vollo, como todos, los de su grupo castrista, nos quieren asustar con tarascona-das de mal gusto. Lo lamentamos (de corazón

porque nos duele esa actitud negativa de la esclarecida intenegativa de la esciarecida inte-ligencia del hombre que ayer no más nos hablaba de la revo-lución y de la reforma con a-cento y palabra de apóstol y que hoy nos quiere hablar con la arrogancia irrespetuosa de un pamfletista de olla podrida.

El gesto y golpe teatral de D. Ricardo

La carta de don Ricardo, publicada en uno de los diarios de la mañana, revela cuán pro fundamente don Ricardo conoce la política criolla y como, con una visión realista, aprecia y pesa los factores que en ella intervienen. Era natural que D. Ricardo no aprobara los caprichos y la intransigencia de los ministros que el público consi-deraba-como sus partidarios y

deraba-como sus partidarios y palancas en el gobierno.

Don Ricardo ha logrado impretionar al público y su cartaticne ahora el prestigio de un gesto de gran señor que no quie re ni consiente en ser un pretexto para que la intriga palaciega prospere y se desarrolle y culmine, como culmino, en una crisis ministerial

culmine, como culmino, en una crisis ministerial.

El gesto es, desde luego, encomiable y tiene perfiles histó rícos, como el de quemar las na ves que inmortalizó a Cort.s, o como el del capitán de un buque ordena hacer estallar la santa bárbara y se hunde heroicamente con su barco antes de dejarlo al saqueo y depradación de los piratas.

Bravo y xaronil el gesto de don Ricardo: bravo, varonil y hábil a un mismo tiempo.

No pueden asistir a los dos en-

Erros

En estos dias de agitación politica suceden cosas inverosimiles. Y las desgracias no vienen solas. Si no que lo diganlos azules de don Ricardo squienes la parca ha tratado muy diramente llevándose a la tumba a sús mejores esperanzas y dejándolos doblimente huerfanas. Y lo peor de que los cuidados no saben que hacer teniendo que asistir a dos entierros: el de la candidatura de don Ricardo y el del los fallecidos ministros jimenistas. Nuestro más seutido pésame a la dollente familia y paz a los restos mortales de los occisos.

Hay personas que han nacido con una estrella que los protege contra las renuncias. Entre evas bienaventurados y felices mortales se cuentan nada
menos que dos secretaries de
estado que hin hecho poderios
para que se les acepten sus resnectivas renuncias y que no hayLiva posible que se las acepte.
Y los pobres tan angustiados
y preocupados que están con

(PASA a la página OCHO)

## PANADERIA Y PASTELERIA "LA SUIZA

Prueben los exquisitos SUELAS DE ZAPATOS. OREJAS v GALLETAS DE MILAN Pasteles de carne a la suiza Pasteles de ostiones, a la orden Tosteles de los más finos en estilo europeo

y muchas otras de las famosas especialidades de la casa como CROISSANTS -:- CACHOS -:- BRIOCHES de PARIS, etc. NOS ENCARGAMOS DE ARREGLAR SERVICIO COMPLETO DE BANQUETE

Servicio a Domicilio

Teléfono 3779

## Las facilidades que Ud. esperaba

Tenemos el gusto de avisar que en la última sesión de la Directiva del Banco, ésta, siempre atenta y dispuesta a llenar las necesidades del público que demanda seguro de vida con facilidades de pago, acordó rebajar a @ 500.00 el mínimo de seguro que puede tomar cualquier persona. Así mismo acordó que las primas sobre las pólizas corrientes que se emitan en lo sucesivo pueden pagarse mensualmente.

De esta manera el seguro de vida queda al alcance de todo el mundo costarricense, puesto que las pólizas del Banco se adaptan a las circunstancias y capacidad económica de cada cual, así como al modo en que el asegurado percilis sus rentas, sueldos, etc. ya sean éstas mensuales, trimestrales, semestrales o anuales.

Más detalles se le darán con mucho gusto en el

DEPARTAMENTO DE VIDA

- DEL -

BANCO NACIONAL DE SEGUROS

### SECCION DE BASE BALL A cargo de CENTER FILDER

## EL "PACKARD" VENCIO AL "REAL"

### POR UN SCCRE DE 6 CARRERAS A 4

kard y Real. El Keri Jugo pess-mamente en los primeros innings. Colocó a Mr. William en el box, que mandó cuatro hombres por bo las , y así sucesivamente la mayo ría de los jugadores resultaron un disloque, con excepción de Mini no y Solane que hicleron un do-ble el con el control de la conble play en los últimos innings — La batería fue una nulidad. — Es te equipo anotó cuatro carreras al nal de la partida El Packard tuvo una magnifi a

actuación, toda vez que sus com-ponentes demostraron interés y isciplina durante el juego,

La bateria de este equipo estuvo muy parejas, habiendo obtenido el triunfo por seis carreras a cuatro del contrario

En este juego se notaron cier-tas exclamaciones, tanto del públi co como de los jugadores por el co como de los jugadores por el acto indigno de permitir que un umpire de bases actúe con unifor me de beisbol. — Este hecho debe suprimirse por cuanto resulta un perjuicio tanto para un equipo co mo para el otro. Toca este asunto a los miempos de la sur se sur los successivos de la companya de la successivo de la companya de la compa miembros de la liga nacional

#### El Lahmann vence al Laberinto

A las nueve y media de la ma-ñana se verificó una partida entre las novenas Laberinto y González parte de ambos equipos se notó sequiado mucho inters y entusiasmo ménez, El González Lahmann presentó partid

Designado que fue por la Liga un juego muy lucido a pesar de Nacionalfi efectuóse ayer en pla za Viguez el quinto match de cara peonato entre las novenas Pac-presentó un cuadro magnifico; sus kard y Real. El Rerl jugó pesi-jugadores actuaron muy bien, pepresentó un cuadro magnifico; sus jugadores actuaron muy bien, pero la mala suerte los lanezó a la perdida. Al final de la partida el score marcaba un score de tres ca rreras del González Lahmann por dos del Laberin

dos del Laberin; El González l'mann, vence-dor de la partica, recibió una pre-ciosa copa que fue obsequidad por el señor José Angel Vásquez, des pués de felicitar a los muchachos por su triunfo obtenido en buena lid deportiva .

### El Real pequeño vence a las

En la carcha del Edén, a las tre ce horas, efectuóse un match dedi cado, por estas dos novenas, el cual resultó muy interesante y re fildo toda vez que amble equipos lucharon intensamente por su aucharon intensamente por su triunfo que sería premiado con 2 magnificos bates que el dedicado tenia para el veñeçdor. El Real presento su novena bas tante fuerte que tuvo una actua-ción magnifica. Las nuevo Feren.

Las nueve Estrellas a pe ser une equipo de menos fuerza, se lucieron en un juego muy refii do, a tanto que en el octavo inning lograron un empate. Luego vino el novena del Real en el que desempatñ con tres carreras más, sobre el contrario

A las tres de la tarde terminó

las novenas Laberinto y Gonzalez | A las tres de la tarde termino Labmanni la que tuvo lugar en el la partida, habiendo criunfado el campo Azteca. El juego estuvo su | Real, quien recibió en premis a mamente refiido a tanto que por las victoria el magnifico trofeo ob mucho inters y entusiasmo | Microscopie Labmana, pressantó | menez, al cual fue dedicado esta | Processo Labrana, pressantó | menez, al cual fue dedicado esta | magnifico | menez, al cual fue dedicado esta | menez, al cual fue dedicado es

## MUSICA PARA HOY

tasia Bizet.
5. -- Washington and lee swing-

Fox Trot, Allen

Programa de la retvota que da ra la banda militta, hoy lunes 15 de junio, a las vente horas, en el purque Morasán, 1.—Constantinopla, Matchi Carl ton

La Alborada, -- Obertura.--

Heymans
3.—Anhelos.— Pas'''o. Fonseca,
4.—La linda niña de l'erth.—Fan

### LO O' SE PRETENDIA EN TODOS ESTOS ACONTECIMIENTOS POLITICOS ERA LA CAIDA DE DON TOMAS SOLEY G.

Se habla de que el Gabinete nuevo serà hechura del Licenciado Castro Quesafla

Uno de los comentarios de la ca. ahondado, expuso lo siguienter-rial, era el de que, la renuncia o-bligada de los señores secretarios de estado obedecia a un golpe de estado. Se nos dice que esto mismo se liga agar en un sel licenciado den restulta esta a las doce del dia, aun no había

de stando ouesce esta mismo se la las doce del día, aun no había bizo saber hoy al licenciado don resuelto nada en relación con la manuel Castro Quesada, por uno de sus amigos que le visita, que se esperaba que el nombramiento del licenciado Castro Quesada, en la minelnio, se mostro disgustado tes se haria en armonia con las tendencias castristas que imperante del consultado de los sustitutos de los remundantes de licenciado Castro Quesada, en la minelnio, se mostro disgustado tendencias castristas que imperante de la castria de un principio, se mostro desguata de los se haria en armonia con las por tales decires, pero que, al to tendencias castristas que imperan mar la conversación un giro más en determinados circulos peliticos

### **DEPORTIVA'S** HEREDIANO VS. ALAJUELENSE

Ayer a las dier de la mañana lajuelense Podemos decir que la a el estadio nucio al se verifició puego de campeonata, entre las gueros de la presenta de la p y podemos decir que los que no fueron a ese encuentro no perdie ron nada pues el juego no tuvo nada de sensacional; al contrario, fue malo y uno de los juegos nates malos, de los que hemos asisti-

e nesta temporada , El Herediano se presentó en el campo con algunos cambios, sien do el más notado, que llevaba a Michaud al goal; este deportista no se distinguió como en sus bue no se distinguio como en aus bue nos tiempos, pues, el equipo ala-juelense no tiene ataque, estor no shutean y el único goal que pucie ron hacer los alajuelenses fue mar cado por el inmejorable Arroyo, interno izquierdo del equipo alajuelense, y quien con Alfaro y Car litos Ulloa fuero nlos únicos en el Alajuelense que hisieron a'go dig

no de anotarse.
Los del Herediano se portaron también como los de lAlajuelense, muchos se distinguieron entre los malos y pocos entre los buelos malos y pocos entre los one-nos. El único goal anotado por es le equip ofue un milagroso pase del macho sáenz (lo único bueno que hizo en todo el juego) a Fuen tes quien shuteó con fuerza colo-cando la bola deutro del marco A

Entre los juegos de segundas y terceras divisiones pudimés ano-tar los siguientes: En la cancha del Hispano, jugo

la primera división de este club contra la segund del Alajustense, el juego estuvo refido habiendo terminado con el empate, uno a uro

La tercera división del Alajuelense jugo contra el Plaza Vi-quez por un score de seis a cero.

En la cancha del Buenos Arres gó la segunda división de este jugó la segunda división de este club contra la segunda del Fortu na, ganando el Buenos Aires por el siguiente score cinco por cuatro

Las primeras divisiones de los clubs Bolivar y Moravia, ganando el Bolivar por cinco a cuetro.

En Guadalupe, jugó la terbera división del club Orión contra la sgundae del Guadalupe, Profendo ganado después de un tento jue go el once Guadalupano por el guiente score tres a uno



## Glosario de la prensa...

la no aceptación. No saben que do dolor que actualmente sufren hacer y su desesperación es in mensa. No se resignan con la suerte que el cielo les depara. Y están ahora dispuestos a sos tener la irrevocalidad de sus di mi iones. tener la irrevocalidad de sus di mi ionos. A este respecto co-rrió ayer un rumor callejero, tiempos...

veinticuatro, horas.
Con lo duro que es ser minis
tro en estos dificiles y terribles

## VA DESAPARECIENDO LO QUE SE ...

Viene de la página cinco

prensión de los cafetaletos obser vadores que emplean los mejores métodos de cultivo y abonan con

métodos de cultivo y abonan con toda regularidad.
Otro de los informantes nos decia que a sus cartetales buenos lesdaba dos abonadas al año de fer
filizante completo y los que han
sido sembrados en terrenos de segunda los abona con abonos espe
ciales para estos suelos y previo a
málisis de tierras, pero siempre en
dosis homopaticas Cree que los agricultores deberán hace; más u
so de los exámenes y consultas d' so de los exámenes y consultas q

## Engañoso Optimismo

### La situación es agudisima para quien vive del producto de su trabajo

mos en los periódicos con declaracio en las que solo falta decir que vivimos n el mejor de los mundos o en el paraiso terrena!, dado el bienestar y abundancia que pre-

A pesar de ser optimistas asegu ramos que tales afirmaciones no pueden ser hijas sino, de personas a quienes su posición les impide descender al bajo fondo se l'al, per sonas que nadan en la abundancia, sonas que nadan en la abundancia, que son ciegas o que algún motivo o interés tienen en no quererse dar cuenta de las realidad, que es le nogra y aterradora miseria que se cierne en el hogar del pobre.

¿A qué, sino a esto, se debe la disminución de entradas fiscales, sobre todo la de la renta de lico res en un pueblo del cual gran parte antes de a de comer que de beber?

¿Por qué del grito de la banca y comercio en general? y el go-bierno, ¿po rqué grita?; será que se ha vuelto loco todo el mundo?

La culpa del engaño a que quie ren llamarnos unos cuantos, la te nemos todos, pues por seguir alar nemos todos, pues por seguir alar deando de un pacifismo que resul ta extemporineo, — dada la forma en que se nos indiguan tantta ma en que se nos trata, — permitimos hasta que se conculquen nuestros más sagrados derechos, tales como el de nuestra existencia, sobre la cual están atentando el embierno y al converso en en esta el cobierno y al converso en en esta en esta de embierno y al converso en en esta están atentando el embierno y al converso en en esta están atentando. el gobierno y el congreso en su a-fán de crear impuestos, sin pensar en encontrar la manera de pagar

No es que querramos la gresca ni derramar sangre hermana, es que ya nos indignan tanta apatia y tanta inercia muriéndose en los garitos en las calles y en los par ques llorando cual Magdalenas sin lanzar una protesta ,o buscar la solución del mal que a todos ago

Si hay miseria! Lo que pasa, es que "antes que protestar", cuando el sueldo nos rebajan lo que hace mos es aminorar el pan y pagar chosa más barata: esto vamos re pitiendo cada vez que nos reba-jan y el niño enclenque se cría

matando a quien lo amanenta
Que a causa de intermediarios
a veinte se pone el frijol que ayer a quince estaba; ¿pues a achicar la ración sin que medie una pala bra; es este conformismo, lo que

bra; es este conformismo, lo que bonanza otros llaman, El civismo no consiste en ser conforme y pacífico, sino en cum-plir con sus deberes y reclamar 

De vez en cuando nos encontra- gente? Pues claro!; si son sesen ta mil almas las que San José contiene, que antes se divertian en forma que más costaba y hoy buscan la economía que el teatro les proporciona, lo que no quiere decir que todos sean gente pobre y vayan todas las noches; pero

aún cuand oasí fuera, es que, \$30 lo de pan vive el hombre? ¿Que a las barras del congreso asisten tan solo vagos? No hay tal; van también otras gentes y unos cuantos, que no consiguen-trabajo, que en mucho se diferen cian de lo que llamamos vagos.

cian de lo que llamamos vagos, «
La merma en la venta de "gua ro" indica que hay menos borra chos; pero, es que quien los critica ha pensado tan siguiera si le cabe alguna culpa en los vicios de los otros?; ¿es acaso que no sa be que todos tenemos culpa cuan do por incultura o falta de preparación un individuo se enbria-ga? que de esta clase de gentra? que de esta clase de gento-hay quienes con un mal mayor creen remediar lo que los consu me y mata, que desesperación pue de ser por lo poco que él les naga y que alcansarles no puede siquie ra para comer, menos para vagor-la casa o atender alcún enfermo que es lo que nunca fatta? No de fiendo los vicios, explico el efecto y la causa.

A pesar de que el café tiene los

A pesar de que el café tiene los mismos precios y menos gastos fe rroviarios y maritimos, el peón ga na "seis reales" y el obrero tres colones, siendo los gastos lo mis-

ms, salvo una pasajera baja. Con estos salarios, claro, el tra bajador no gasta, pues no come la familia, los niños descalzos an

la familia, los niños descalzos an dan y los demás no salen por es tar en . . . ropa de casa Ebanistas zapateros, asatres, cos tureras, etc. su tiempo pierden, los abarrotes se pudren y todas las telas se pican; no importa el comercio nada no tiene entradas el fisco, no emprende ninguno en nada, rebajan sueldos a un tiem-po, incrementando la crisis, que al bien parado lo vota y al mal parado lo aplasta

El hombre piensa en el juego ta mujer en el prostíbulo, la de-generación proviene y se incremen

tan los vicios. Vivimos porque tranpeamos vivmos porque tranpeanos au casero y con lo que deberiamos pa garle entretenemos al pubero que nos fía, pero, el día que estos seña puen testigo de que; SI HT! MI-capara en la camente de seña puen testigo de que; SI HT! MI-SERIA

### LA INTRUSA, de Glo ria Swanson, en la tanda de siete del Teatro Moderno

La tanda de siete del Teatro Moderno está hoy de ga-la pues hace su aparición en el cuadrilátero blanco la artista eximia Gloria Swanson mar quesa de La Falaisse, que está considerada en la pantalla co-mo una de las mas altas y re-fulgentes estrellas del cine. La ofrecen gratuitamente alguna de las mas altas y refugentes estrellas del cine. La latrusa es un drama especial para mujeres, ues la heroina, es el tipo heroico de la madre que se sarifica, sufre y llora foi coficial.

Se ve de toda la bulla que se ha hecho sobre la tal enfermedad del café que ha habido mucha, nerviosidad y que el daño que po siblemente ha perjudicado más es la misma alarma que indudablemente tendrá sus consecuencias en la resticción de créditos. Los mismos bancos deberían reservar se el derecho de intervención en el sentido de mejorar los rendimientos para solidificar la garantía, so presente en esta película un drama hon do, que altre escelos de Gloria Swanson.

El precio de veinticinco contimos para las damas, hará q ninguna se pierda esta bellisi ma obra, especial para mujeina obra, casa presenta de anche del Raventós, que hoy re riprisa. Imperio Argentina obtuvo anoche un exito solamente igualado por "El desfile del amor", la inolvidable joya. Es preciso que recomendemos a todo el mundo esta película única: "Su noche de bodas",

### GRAN TEATRO **Haventos**

HOY LUNES 15 DE JUNIO

Tanda a las 7 p. m. — Gran éxito — La emocionante obra de aventuras terribles : : : : :

### LA ISLA DIABOLICA

por Henry B. Whaltall .1. . ₡ 0.50 ENTRADA .

A las 8.30 p. m. — Exito Enor-me! El triunfo cinematográfico del año — La mejor pelicula hablada - Cantada y Ballada en español que ha llegado a Costa Rica! La preciosa comé-dia musical :

### SU NOCHE DE BODAS

Creación de la incomparable Imperio Argentina Maravilliso! Delic# (10! Encantador!\*\*

HOY: A las 7.30 p. m. - A petición. La estación TIJCIR trasmiti una charla-cementario sobre Imperio Argentina del asesor artistico : ; ; ; ; ; ;

### Teatro AOVERNO Hoy Lunes 15 Junio

A las 7 p. m.

La grandiosa obra Sonora y Cantada

"LA INTRUSA"

Creación de Gloria Swanson

Entrada.

### IACOSTUMBRESE A VIVIR LA VIDA DE LAS GRANDES CAPITALES!

NO SE DEJE DOMINAR POR LA MO-NOTONIA DE ESTAS NOCHES DE INVIERNO

\* Acuda desde hoy a las ocho y media de la noche, al

## SKATING BALL

EN EL FRONTON JAI ALAI UNICA DISTRACCION en San José preferida por las personas de buen tono Los días de Ud. pasan como el viento y debe procurar que no sean un dolor, sino un placer

> ¡A Distraerse! ¡a Divertirse! ¡A Emocionarse! LA ENTRADA ES LIBRE

Hoy, a las siete, "La Isla Diabólica", en d gran Teatro Raventós. En la función de ocho y media, el éxito de los éxitos, el más clamoroso triunfo: "Su noche de bodas"

En la infinition de siece el rea tro Raventós reprisa la pelícu-la "La Isla Diabólica", bella pro ducción Tiffany, en la cual se viven, más que se ven, las aven turas y angustisa de una pare-ja de enamorados en las horribles maniguas de una isla que parece dominada por cl diablo. Todo el horror de estas aventu-

En la función de sie,te el Tea sé está lleno de un solo nomro Raventós reprisa la pelicua "La Isla Diabólica", bella pro
queción Tifany, on la cual se
iven, más que se ven, las aven
uras y angustias de una para el de enamorados en las horriles maniguas de una isla que
de diabolica de la facilita de la companya de ras es de una fuerza tan tremenda que capta el interés del
público desde las primeras escenas.

En la función de ocho y media sube a la pantalla el más
clamoroso triunfo que ha obtenido el Teatro Raventixs, desde la exhibición de "El desfile
del amor", aquella inolvidable
joya que presentó Maurice Che
valler. Todo San José habla hoy
de una sola cosa. Todo San Joexhibición, y ta nrabiosante, como lo fué anoche esta ta nrabiosante

### Imperio Argentina y su triunfo clamorosisimo en "Noche de bodas", la suprema película

che el Gran Teatro Raventos en la exhibición de la pelicu-la "Su noche de bodas". El púla "Su noche de bodas". El público caminó de zorpresa en sorpresa. Mediante contrato especial. El asesor artístico de la empresa, dictó el viernes, a las ceho de la noche, una char la-ceme, karlo, se y mode de la punto de la tre. A petición de numerosisimas personas que se han acercado a la estación trasmisora T. I. 1, C. R. que trabaja en el Teatro Rayentos. trasmisora T. I. 1. C. R. que trabaja en el Teatro Raventós, pidiendo la repetición de csa charla por lo cual la empresa haordenado al asesor que la repita esta noche, a las siete y media, a fin de que todes los radioescuchas de la república puedan oir criticada, desmenuzada y ensalvada a Imperio Ar zada y ensalzada a Imperio Ar la encrme concurrnecia que ll gentina en todas sus fascs. naba el Teatro.

Un número rápiod, que no es-peraba el público. La orquesta

Dos o tres años hacia que preludió con notable acierto de en San José no se daba un gol cornetin, juego de saxofones y pe de la intensidad, de la fuer duos de violines, el motivo de za y del acierto que tuvo ano- imperio Argentina, entrando che el Gran Teatro Raventos continuación la artista a cantar el mismo motivo ascanada al cus drilátero blanco de la pantalla Un éxita, una bella idea de la empresa, que gustó al públi el que prorrumpió en una ov ción contenida solamente por ción contenida solamente por-interés de no perder una silaba de la gran super producciór que se exhibia. Tras de esto primeros pasos tan bien presen-tados, Imperio Argentina triun-fó ampliamente. Cada uno de ses números fué aplaudido, lle-viandes. Una conscion las galas ses numeros fué aplaudido, le-vándose una ovación las galiat das sevillanas que baila al final El argumento mantuvo al pú-blico en una risa constante, y el diálogo suelto, sencillo, chis-toso y humano, debido a la plu ma de Fernández Ardavin man-tuvo cogido el interés de toda la enerme concurriecta que lle

SUSCRIBASE AL ABC